

La próxima semana en la Ciudad de México

# **MÉXICO - Reunión de Primeras Damas, rumbo a la Conferencia sobre VIH/SIDA**

Lourdes Godínez Leal, Cimacnoticias

Miércoles 11 de junio de 2008, puesto en línea por [CIMAC](#)

6 de junio de 2008, México DF - [Cimacnoticias](#) - Rumbo a la XVII Conferencia Internacional de VIH/SIDA (AIDS), que se realizará del 3 al 8 de agosto en México, a partir de la próxima semana se llevarán a cabo reuniones donde gobiernos latinoamericanos y del Caribe, incluido México, redefinirán compromisos en la lucha contra esta pandemia.

La próxima semana en la Ciudad de México se llevará a cabo la Reunión de Primeras Damas, mientras que en Nueva York, del 9 al 12 de junio se realizará la Reunión de Alto Nivel de Naciones Sobre el SIDA, (UNGASS por sus siglas en inglés).

Y para principios de agosto se realizará una de las más importantes: de Ministros de Salud y Educación. José Aguilar, de la Red Democracia y Sexualidad (Demisex), conformada por 300 ONG en derechos sexuales y reproductivos, consideró en breve entrevista con Cimacnoticias que esta última reunión es de suma importancia, ya que firmarán una declaratoria donde se comprometerán a impulsar la salud sexual y reproductiva, incluyendo la prevención del VIH/SIDA a través de la educación y en el marco de los derechos humanos.

Dicho contexto resulta interesante para nuestro país, ya que en numerosas ocasiones grupos conservadores se han opuesto o frenado la distribución de libros de texto que abordan el tema. No obstante, dijo el activista, la Secretaría de Educación Pública ha mostrado su apertura para empezar a trabajar en ello.

En estas reuniones el papel de las mujeres será relevante, ya que presentarán posicionamientos y lanzarán campañas para hacer visible a esta parte de la población que ha sido calificada como "vulnerable", que está siendo cada vez más infectada, pero a la cual no han llegado ni las políticas públicas ni las campañas de prevención.

En el ámbito internacional, integrantes de la Comunidad Internacional de Mujeres Viviendo con VIH/SIDA de la región latinoamericana (ICW por sus siglas en inglés) serán recibidas el lunes 9 de junio por la misión argentina del Mercosur, en el marco de los trabajos del UNGASS en Nueva York.

La ICW lanzará en este contexto y en esa misma semana, una campaña apoyada por la ONU, denominada "Más paz, menos SIDA", que busca visibilizar a las mujeres como una parte importante de la pandemia y como una pieza importante para frenarla.

En un comunicado, la ICW sección latina, informó que Patricia Pérez, secretaria regional de este organismo, será recibida por funcionarias y funcionarios argentinos, a quienes les presentará un posicionamiento de la organización.

## **Mujeres VIH positivas, sin opciones**

Nizza Picasso, integrante de la ICW latina y quien participó ayer en un Seminario para medios con miras a la AIDS 2008, denunció que en México no hay servicios específicos para mujeres viviendo con VIH y éstas

permanecen relegadas de los servicios de salud.

En cuanto a la salud sexual y reproductiva, la atención es deficiente, no hay a métodos anticonceptivos ni tampoco información sobre cómo actúa la Anticoncepción de Emergencia con los antirretrovirales o cualquier otro anticonceptivo.

Tampoco hay condones femeninos destinados para esta población en los servicios de salud, ya que en las farmacias el costo es elevado, dijo la activista a quien en 2000 le diagnosticaron VIH.

Las mujeres VIH positivas, dijo Picasso, tampoco tienen derecho a abortos legales y las pruebas de detección, en el caso de las embarazadas, se realizan muchas veces sin el consentimiento de las mujeres.

En pocas palabras dijo Picasso “no tenemos opciones, si decidimos cuidarnos para no tener embarazos no podemos acceder a información científica, veraz y gratuita ni a los métodos anticonceptivos, mucho menos al aborto legal.

Y si nos embarazamos somos estigmatizadas por el mismo personal de salud que nos sataniza por tomar la decisión, dijo.

### **Un panorama actual sobre VIH/SIDA**

Luis Soto Ramírez, copresidente de AIDS 2008 y jefe de la Unidad de Virología Molecular del Departamento de Enfermedades Infecciosas del Instituto Nacional de Ciencias Médicas y Nutrición, Salvador Zubirán, dijo durante el Seminario que existe un “estancamiento” en cuanto a prevención y a casos detectados en México.

Enfatizó que si bien nuestro país está a la vanguardia al ser uno de los pocos en América Latina que ofrece tratamiento universal a las personas viviendo con VIH/SIDA, se necesitarán más recursos para los nuevos casos detectados.

El especialista explicó que al año se reportan entre cuatro y seis mil casos nuevos de VIH y se estima que al año mueren alrededor de mil personas que estaban en tratamiento, por lo que se necesitan recursos para el tratamiento para los cinco mil que no fallecen.

Dijo que actualmente se destinan para tratamiento mil 400 millones de pesos mientras que para prevención 130.

### **Latinoamérica**

En América Latina los países más afectados por el VIH/SIDA son Argentina, Colombia y Brasil, donde más de un tercio de su población vive con VIH.

El VIH/SIDA representa la cuarta causa de muerte en todo el mundo y hasta el año 2007 alrededor de 32.2 millones de personas fueron infectadas, siendo Europa del Este una de las regiones más afectadas por la pandemia, sólo después del África Subsahariana.

Al día ocurren en el mundo alrededor de 11 mil nuevas infecciones por VIH y hasta el año pasado el 95 por ciento de la infección se concentró en países en desarrollo.